



Schuljahr 2024-2025

GGL – Info 13

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

07.04.2025

I. Goethe-Gymnasium in Berlin als „smart school“ ausgezeichnet

In einer offiziellen Feierstunde wurde das Goethe-Gymnasium in Berlin als „smart school“ 2025 ausgezeichnet. Damit ist das GGL in diesem Jahr die einzige Schule aus Baden-Württemberg unter den 8 bundesweit prämierten Schulen, die mit dieser Auszeichnung geehrt wurde. Die Ehrung wurde vom Bundesverband BITKOM vorgenommen, einem Zusammenschluss von 2200 Unternehmen, die im digitalen Bereich aktiv sind. Die Auszeichnung wird seit 2016 – damals vom Nationalen IT-Gipfel der Bundesregierung - an Schulen aller Schularten vergeben. 2018 hat die BITKOM diese Aufgabe übernommen. Bisher haben gerade einmal 135 Schulen das Label erhalten.

Als Smart School werden Schulen ausgezeichnet, die überzeugende Konzepte zur Digitalisierung von Schule und Unterricht entwickelt haben und digitale Bildung schon heute erfolgreich umsetzen. Sie vereinen fortschrittliche IT-Infrastruktur mit digitalen Lerninhalten und Konzepten sowie entsprechend qualifizierten Lehrkräften.

„Schulen müssen junge Menschen heutzutage nicht nur in Mathe, Deutsch und Co. ausbilden, sondern sie auch auf die digitale Welt vorbereiten – mit all ihren Chancen und Herausforderungen. Gute digitale Bildung geht deshalb über den Einsatz von Technik hinaus: Sie schafft Raum für neue Lernformen und befähigt Schülerinnen und Schüler, die digitale Welt souverän zu nutzen, kritisch zu hinterfragen und aktiv mitzugestalten“, sagt Bitkom-Präsident Dr. Ralf Wintergerst. „Schon jetzt gibt es in Deutschland Schulen, die genau das bereits erfolgreich umsetzen. Mit der Auszeichnung „Smart School“ wollen wir diese Best Practices sichtbar machen und den Austausch fördern, damit Digitalisierung in allen Schulen gelingt.“

In diesem Jahr lag der besondere Fokus der Jury auf dem Schwerpunktthema **Demokratiebildung im digitalen Zeitalter**. Ein Thema, bei dem gerade das Goethe-Gymnasium als Europaschule Baden-Württemberg besonders gut aufgestellt ist.



II. Kooperation mit der ESB Business School Reutlingen 2025-2026

Wie bereits angekündigt starten wir im Schuljahr 2025-2026 eine Kooperation mit der ESB Business School Reutlingen im Rahmen des Frühstudiums im Bereich Wirtschaft.

- Informationsveranstaltung am 25. Juni 2025

Hierzu werden wir am **24. Juni 2025** vormittags alle interessierten Schülerinnen und Schüler der Stufen 10-12 am GGL zusammen mit unseren Gästen aus Reutlingen über die **Double Degree Programme** informieren. Dabei geht es um das Doppelstudium mit dem Schwerpunkt auf den verschiedenen Sprachen am GGL, u.a.

- Italienisch (Kooperation mit Piacenza / Italien)
- Französisch (Kooperation mit Reims / Frankreich)
- Englisch (Kooperationen mit Universitäten in England, Irland, USA und Kanada)

Dabei studieren die Studenten zwei Jahren in Reutlingen und zwei Jahren im Ausland und erhalten dafür zeitgleich **zwei Bachelorabschlüsse** im Bereich Wirtschaft (z.B. Internationales Management).

Das geplante **Frühstudium** soll dann im kommenden Schuljahr so gelegt werden, dass die Schülerinnen und Schüler zeitlich möglichst günstig daran teilnehmen können.

III. Bücherliste für Lesekisten (siehe Anhang)

Ausgehend von den Bücherspenden der Elternschaft hat unsere Fachschaft Deutsch nun die Lesekisten zusammengestellt. Dabei wurde auch eine Liste mit aktuellen noch fehlenden Jugendbüchern erstellt, die als besonders attraktiv zum Lesen eingestuft werden. Sollte es noch Eltern geben, die dem GGL eine Spende zukommen lassen wollen, so können Sie diese Bücher kaufen und der Schule spenden. Wir würden uns sehr darüber freuen! Herzlichen Dank!

IV. Alles Gute für das Abitur 2025

Nach den Osterferien beginnt am 29. April das diesjährige schriftliche Abitur mit dem Fach Deutsch. Das schriftliche Abitur wird sich heuer bis weit in den Monat Mai hineinziehen – immer wieder unterbrochen von Prüfungspausen. Wir wünschen unseren Abiturientinnen und Abiturienten alles Gute und ein glückliches Händchen!

Für die anstehenden Osterferien wünschen wir Ihnen allen Frohe Ostern, viel Sonne und gemeinsame Zeit im Kreis der Familie!



Goethe-Gymnasium Ludwigsburg

Mit den besten Wünschen

Christof Martin